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      Le mot du Maire  

 

Au nom de l'équipe municipale, je tiens ǨƭǰǨ˃ŒʺĮŊƭǔŒ˃ŀ˃ǜĮƖǰřǔ˃ǨƭǰǨřǜ˃Ɩřǜ˃Ǒřǔǜƭơơřǜ˃
qui se sont mobilisées, professionnellement ou bien bénévolement, pour aider la 
population pendant la crise sanitaire de la COVID 19.  

Les initiatives ont été nombreuses et variées pendant le confinement. La solida rité 
entre familles, amis, voisins a permis de surmonter au mieux cette épreuve.  

La municipalité a soutenue des actions locales comme la récupération de tissus pour 
la fabrication de masques et de surblouses grâce aux talents de nos couturières et 
couturieǔǜʉ˃Įžơǜž˃Ǔǰř˃ƖʺƭǔŲĮơžǜĮǨžƭơ˃Œʺǰơ˃ƟĮǔŋŹŚ˃ǑĮǔ˃ƖĮ˃ƟƭŊžƖžǜĮǨžƭơ˃Œř˃ơƭǜ˃ǑǔƭŒǰŋǨřǰǔǜ˃
locaux. 

Bien entendu, il nous faut continuer à respecter les mesures sanitaires en cours, 
contraignantes mais qui ne doivent pas nous empêcher de vivre ensemble.  

 Je vous remer cie pour la confiance que vous nous avez accordée lors des 
dernières élections.  

¡ř˃ǔřƟřǔŋžř˃ŚŲĮƖřƟřơǨ˃Ɩřǜ˃ƟřƟŊǔřǜ˃Œř˃ƖʺĮơŋžřơ˃ŋƭơǜřžƖ˃ƟǰơžŋžǑĮƖ˃Ǔǰž˃ƭơǨ˃ĮǜǜǰǔŚ˃Ɩřǰǔ˃
ƟĮơŒĮǨ˃ǑǔƭƖƭơŲŚ˃ƐǰǜǓǰʺŀ˃ƖĮ˃Ɵžǜř˃řơ˃ǑƖĮŋř˃Œǰ˃ơƭǰȈřĮǰ˃ŋƭơǜřžƖ, perturbée et reportée 
en raison  de la crise sanitaire.  

Les commissions municipales se mettent en place et vous les découvrirez dans ce 
bulletin. Nous avons relancé les actions mises en sommeil lors de ce printemps 
« particulier  » (base de loisirs, tiers -lieu, protection contre les žơƭơŒĮǨžƭơǜʊʡ˃řǨ˃ơƭǰǜ˃
avons commencé à travailler sur nos projets.  

Avec tous les agents des services administratifs et techniques de la Commune, le 
ŋƭơǜřžƖ˃ƟǰơžŋžǑĮƖ˃ǜʺĮǨǨĮŋŹř˃ŀ˃űĮžǔř˃Œʺ ǔǔřơǜ-Marsous un village où il fait bon vivre.  

  

Le Maire, 

Jean -Pierre CAZAUX 

  



 

 

 

 

¥ʺŚǓǰžǑř˃ƟǰơžŋžǑĮƖř 
 

Le Maire :  Les Adjoints :  
Jean -Pierre CAZAUX Pierre CABARROU 1er adjoint  
 Jean -Michel AÏO 2ème adjoint  
 Jean HAURAT 3ème adjoint  
 Jean -Pierre DA COSTA 4ème adjoint  
 
Les Conseillers Municipaux délégués :  

Frédéric MOHORADE      Agriculture  
Jean -François CATELAN     Tourisme et valorisation du patrimoine  
 
Les Conseillers Municipaux :  

Fabien MONTAUBAN, Benjamin COSTE, Manuèle DEVAUX, Mark SIMMONDS, 
Camille BENJOU, Sandra FOURNIÉ, Didier TROTIN, Christian PUEL 
 
 

Les commissions municipales   

 

Commission des Finances 

Président  : JP. CAZAUX 
Membres  : Tous les conseillers  
 

Commission Agricole 

Président  : F. MOHORADE Vice-président  : JP. DA COSTA 
Membres  : F. MONTAUBAN, B. COSTE, C. BENJOU 
 

Commission Relation avec les Associations 

Président  : J. HAURAT 
Membres  : D. TROTIN, P. CABARROU, M. DEVAUX, JP. DA COSTA 
 

Commission Travaux 

Président  : J.P. DA COSTA 
Membres  : C. PUEL, JF. CATELAN, M. SIMMONDS, F. MONTAUBAN, JM. AÏO 
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Président  : JP. CAZAUX 
Membres titulaires  : JM. AÏO, JP. DA COSTA, JF. CATELAN 
Membres suppléants  : C. PUEL, M. SIMMONDS, F. MONTAUBAN 
 

Commission Valorisation du Patrimoine et Tourisme 

Président  : JF. CATELAN 
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Président  : P. CABARROU 
Membres  : M. DEVAUX, JF. CATELAN, D. TROTIN, C. BENJOU 
 

Commission Urbanisme 

Président  : JP. CAZAUX 
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Les représentants au sein des organismes   

 

Communauté de Communes Pyrénées Vallées des Gaves :  

JP. CAZAUX et P. CABARROU 
 

3ÙÎÄÉÃÁÔ $ïÐÁÒÔÅÍÅÎÔÁÌ ÄȭOÌÅÃÔÒÉÃÉÔï :  

JM. AÏO (titulaire) et F . MONTAUBAN (suppléant)  
 

Copil Natura 2000 : P. CABARROU et F. MOHORADE 
 

Conseil de Vie Social des établissements APF : S. FOURNIÉ et J. HAURAT 
 

Conseil des écoles : F. MONTAUBAN et JF. CATELAN 
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CCAS de la commune :  

Président  : JP. CAZAUX 
Membres élus  : S. FOURNIÉ, J. HAURAT, C. PUEL, JP. DA COSTA 
Membres nommés  : Marie-Françoise CALVEZ, Christian GARRETA,  
                                   Marie -Thérèse THÉPENIER, Monique BORDES 
 

 



 

 

 

  

 

 Ils travaillent pour la commune  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

Laëtitia FALDI,  
Secrétaire Générale  

des Services 

¥ĮťǨžǨžĮ˃ǜř˃ŋŹĮǔŲř˃Œř˃ƖʺĮŒƟžơžǜǨǔĮǨžƭơ˃ŲŚơŚǔĮƖř˃Œř˃ƖĮ˃
ŋƭƟƟǰơřʎ˃KƖƖř˃Į˃ǰơ˃ǔƱƖř˃Œř˃ŋƭơǜřžƖƖŨǔř˃řǨ˃ŒʺĮǜǜžǜǨĮơǨř˃
auprès des élus dans toutes leurs démarches.  
KƖƖř˃ ǜʺƭŋŋǰǑř˃ Œřǜ˃ ŚƖřŋǨžƭơǜ, de la préparation du 
budget et de la gestion financière de la commune. E lle 
prépare et met en forme les décisions des conseils 
municipaux et les actes administratifs du maire. Elle 
gère la conduite de s projets en lien avec les politiques 
publiques et les élus. Elle est aussi chargée d u pilotage 
et du suivi des activités des ag ents, ainsi que du 
ŋƭơǨǔƱƖř˃řǨ˃Œř˃ƖʺŚȈĮƖǰĮǨžƭơ˃Œřǜ˃ĮŋǨžƭơǜ˃Œřǜ˃ǜřǔȈžŋřǜʎ˃ 

Patricia Lachine,  
Service Comptabilité  

et Accueil 

Patricia est chargée du suivi de la 
ŋƭƟǑĮǨžŊžƖžǨŚ˃Œř˃ƖĮ˃ŋƭƟƟǰơřʉ˃Œř˃ƖʺŚǨĮǨ˃ŋžȈžƖ, 
de la réservation de la salle des fêtes , des 
autres espaces communaux et  des 
bacades. Elle assure également le 
ǜǨĮơŒĮǔŒ˃ ǨŚƖŚǑŹƭơžǓǰř˃ řǨ˃ ƖʺĮŋŋǰřžƖ˃ Œřǜ˃
usagers.  
 
 

Mélaine Ribereau,  
Service Urbanisme, Aménagement  

et Environnement 

Mélaine assure le suivi des dossiers 
ǨƭǰŋŹĮơǨ˃ŀ˃ƖʺǰǔŊĮơžǜƟřʉ˃ƖʺřĮǰ˃ǑƭǨĮŊƖřʉ˃
ƖʺĮǜǜĮžơžǜǜřƟřơǨʉ˃ƖʺĮƟŚơĮŲřƟřơǨ˃ Œřǜ˃
espaces communaux, le plan zéro 
pesticide , ƖʺřơǨǔřǨžřơ˃Œřǜ˃řǜǑĮŋřǜ˃ȈřǔǨǜ 
et les écobuages ʎ˃KƖƖř˃ǜʺĮǜǜǰǔř˃Œř˃ƖĮ˃
bonne exécution des projets réalisés en 
régie ou par des entreprises 
extérieures.  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les agents techniques polyvalents 

Bruno, Frédéric, Laurent et Mathieu sont responsables de la surveillance et de 
ƖʺřơǨǔřǨžřơ˃ǨřŋŹơžǓǰř˃Œřǜ˃ŊķǨžƟřơǨǜ˃ŋƭƟƟǰơĮǰȎʉ˃Œř˃ƖĮ˃Ȉƭžǔžřʉ˃Œř˃ƖĮ˃ŊĮǜř˃Œř˃
loisirs et des espaces verts et naturels.  
;ŹĮŋǰơ˃ŒĮơǜ˃Œřǜ˃ŒƭƟĮžơřǜ˃ŒʺžơǨřǔȈřơǨžƭơ˃ǑƖǰǜ˃ǜǑŚŋžűžǓǰřǜʉ˃ils assurent le 
contrôle et le suivi de la ǜǨĮǨžƭơ˃ŒʺŚǑǰǔĮǨžƭơʉ˃Œř˃ƖĮ˃Ǒžǜŋžơř˃ƖʺŚǨŚʉ˃Įžơǜž˃Ǔǰř˃ƖĮ˃
ǜǰǔȈřžƖƖĮơŋř˃Œřǜ˃ǔŚǜřĮǰȎ˃ŒʺřĮǰ˃ǑƭǨĮŊƖřʉ˃ŒʺĮǜǜĮžơžǜǜřƟřơǨ˃řǨ˃ŒʺřĮǰ˃ǑƖǰȈžĮƖřʎ 
¥řǰǔ˃ŋŹĮƟǑ˃ŒʺĮŋǨžȈžǨŚ˃řǜǨ˃ȈĮǜǨřʉ˃ĮǰǨĮơǨ˃Ǔǰř˃ƖĮ˃;ƭƟƟǰơřʎ˃¥řǰǔ˃ǑǔžƭǔžǨŚ˃ŒŚǑřơŒ˃
également des évènements organisés, de la saison , des aléas climatiques et 
des dysfonctionnements signalés par les élus et les habitants.  
Ils sont tous les quatre engagés comme sapeurs -pompiers volontaires du 
;řơǨǔř˃ ŒʺoơŋřơŒžř˃ řǨ˃ Œř˃ ìřŋƭǰǔǜ˃Œʺ ǔǔřơǜ-Marsous. Cette responsabilité 
supplémentaire les oblig ř˃ŀ˃ǓǰžǨǨřǔ˃ƟƭƟřơǨĮơŚƟřơǨ˃Ɩřǰǔǜ˃űƭơŋǨžƭơǜ˃ŒʺĮŲřơǨǜ˃
techniques quand une intervention du SDIS le nécessite.  
 

François CAPRON, 
!ÇÅÎÔ ÄȭÅÎÔÒÅÔÉÅÎ 

bǔĮơŎƭžǜ˃řǜǨ˃ǔřǜǑƭơǜĮŊƖř˃Œř˃ƖʺřơǨǔřǨžřơ˃ǔŚŲǰƖžřǔ˃
des différents locaux communaux  : la mairie, 
ƖʺĮŲřơŋř˃ǑƭǜǨĮƖřʉ˃ƖĮ˃¯Įžǜƭơ˃Œǰ˃ĘĮƖ˃Œʺ șǰơʉ˃Ɩřǜ˃ę;˃
publics, ainsi que des autres bâtiments selon les 
besoins. 
Autonome dans son travail, il organise son temps 
en fonction des impératifs du service. Ainsi, lors du 
déconfinement, il est venu en soutien auprès de 
Viviane AGUILLON pour appliquer  le protocole 
ǜĮơžǨĮžǔř˃ŀ˃ƖʺŚŋƭƖřʎ 
 

Frédéric   
GUICHARD 

Laurent  
LINGE 

Mathieu  
SOMPROU 

Bruno  
CABAR 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Laure Cazaux,  
Guichetière Agence  Postale  

¥Įǰǔř˃řǜǨ˃ǔřǜǑƭơǜĮŊƖř˃Œř˃ƖʺĮŋŋǰřžƖ˃Œřǜ˃
ŋƖžřơǨǜ˃ŀ˃Ɩʺ Ųřơŋř˃áƭǜǨĮƖř˃Œǰ˃ȈžƖƖĮŲřʎ˃
Elle conseille et accompagne les 
usagers pour toutes dé marches 
postales (envoi de lettres ou de colis 
řơ˃bǔĮơŋř˃řǨ˃ŀ˃ƖʺŚǨǔĮơŲřǔʉ˃ȈřơǨř˃Œř˃
timbres et autres produits et services 
ǑƭǜǨĮǰȎʊʡ˃ ƭǰ˃ ŊĮơŋĮžǔřǜ˃ ʠǔřǨǔĮžǨǜ˃ řǨ˃
versements).  

Bruno BONNIOT,  
Projectionniste,  

Caissier Cinéma 

:ǔǰơƭ˃řǜǨ˃ŋŹĮǔŲŚ˃Œř˃ƖʺƭǔŲĮơžǜĮǨžƭơ˃řǨ˃Œř˃ƖĮ˃
Ɵžǜř˃řơ˃ǐǰȈǔř˃Œřǜ˃ǜŚĮơŋřǜ˃Œř˃ŋžơŚƟĮʎ˃ 
Il assure la réception des films, la 
ǑǔŚǑĮǔĮǨžƭơ˃Œř˃ƖĮ˃ǜĮƖƖřʉ˃ƖʺĮŋŋǰřžƖ˃Œǰ˃ǑǰŊƖžŋ, 
la vente des tickets , ainsi que la projection 
des films.    
Kơ˃ŋĮǜ˃ŒʺĮŊǜřơŋřʉ˃:ǔǰơƭ˃řǜǨ˃ǔřƟǑƖĮŋŚ˃ǑĮǔ 
Martin MONGE. 

Viviane AGUILLON, 
Assistante scolaire 

Les principales missions de 
ĘžȈžĮơř˃ ǜƭơǨ˃ ƖʺĮŋŋƭƟǑĮŲơřƟřơǨ˃
des enfants et ƖʺřơǨǔřǨžřơ˃ Œřǜ˃
ƖƭŋĮǰȎ˃Œř˃ƖʺŚŋƭƖřʎ 
Au côté  Œř˃ ƖʺřơǜřžŲơĮơǨř˃ Œřǜ˃
maternelles, Viviane accueille les 
enfants le matin et les assiste tout 
au long de la journée durant les 
activités pédagogiques, les temps 
de repas ou de sieste. Elle assure 
également ƖʺřơǨǔřǨžřơ˃ řǨ˃ Ɩř˃
rangement des locaux en dehors 
des temps de classe.  



 

  

  

  
 Les nouveautés  
 
 

La redynamisation de la base de loisir s 
et des espaces de jeux de la commune  

 

$ÅÓ ÃÏÎÓÔÁÔÓ ÓȭÉÍÐÏÓÁÉÅÎÔ : 

- Les équipements existants (jeux pour enfants, tennis, mini -golf, mur 
ŒʺřǜŋĮƖĮŒřʡ˃ŚǨĮžřơǨ˃ȈžřžƖƖžǜǜĮơǨǜʎ 

- ;řǔǨĮžơǜ˃ơʺŚǨĮžřơǨ˃ǑƖǰǜ˃ĮŒĮǑǨŚǜ˃ĮǰȎ˃ĮǨǨřơǨřǜ˃ĮŋǨǰřƖƖřǜʉ˃řơ˃ǑĮǔǨžŋǰƖžřǔ˃Ǒƭǰǔ˃
les plus jeunes. 

- La base de loisirs était déconnectée du centre du bourg.  
- Une mise aux normes de sécurité était nécessaire.  

 
Des questions se posaient : 

- Comment redynamiser la base de loisirs avec des équipements adaptés ?  
- Comment satisfaire les clientèles touristiques, mais également les 

habitants ?  
- Comment offrir aux jeunes (locaux et vacanciers) des activités ludiques ?  
- Comment lier ce projet au centre du bourg pour le rendre plus cohérent ?  

 
Des réponses ont émergé : 

¥ʺžŒŚř˃ŲŚơŚǔĮƖř˃Ǒƭǰǔ˃ƖĮ˃ǔřŒȏơĮƟžǜĮǨžƭơ˃Œř˃ŋřǨ˃řǜǑĮŋř˃řǜǨ de créer une 
base de loisirs « montagne, ludique et attractive », avec des équipements 
cohérents et novateurs.  
¥ř˃ǑřǨžǨ˃ǑĮǔŋ˃ǑǔŨǜ˃Œř˃ƖʺŚŋƭƖř˃űřǔĮ˃ǰơ˃Ɩžřơ˃řơǨǔř˃ƖĮ˃ŊĮǜř˃Œř˃Ɩƭžǜžǔǜ˃řǨ˃Ɩř˃ŋřơǨǔř˃Œǰ˃
bourg, avec des jeux plus « nature ».  
 
Un projet de territoire était proposé : 

Dans le cadre du Projet de territoire « Hautes -Pyrénées 2020 -2030 », le 
Département a créé un nouveau dispositif « Pôles touristiques » pour encourager 
řǨ˃ǜƭǰǨřơžǔ˃Ɩř˃ŒŚȈřƖƭǑǑřƟřơǨ˃Œʺǰơř˃ƭűűǔř˃ǨƭǰǔžǜǨžǓǰř˃Œř˃ǓǰĮƖžǨŚ˃Įűžơ˃Œř˃ǔřơűƭǔŋřǔ˃
ƖʺĮttractivité des Hautes -Pyrénées. 

¥řǜ˃ǑǔƭƐřǨǜ˃ǔřǨřơǰǜ˃ŊŚơŚűžŋžřơǨ˃Œʺǰơ˃űžơĮơŋřƟřơǨ˃Œř˃ɐɉ˃˸˃ǜƭǰǜ˃űƭǔƟř˃Œř˃
ǜǰŊȈřơǨžƭơǜʎ˃¥ʺžơȈřǜǨžǜǜřƟřơǨ˃Œř˃ƖĮ˃;ƭƟƟǰơř˃ǔřǑǔŚǜřơǨř˃Œƭơŋ˃Ɍɉ˃˸˃Œǰ˃ƟƭơǨĮơǨ˃
total.  



Une opportunité à saisir : 

La Commune a répondu à un appel à projet d ans le cadre du Pôle 
touristique « Argelès - ĘĮƖ˃Œʺ șǰơ˃ʳʎ˃±ƭǨǔř˃ǑǔƭƐřǨ˃Į˃ŚǨŚ˃ǔřǨřơǰʎ˃Ęƭžŋž˃Ɩřǜ˃ǑǔžơŋžǑĮǰȎ˃
équipements proposés :  
Œřǜ˃ƐřǰȎ˃ŒʺřơűĮơǨǜ˃ǑřơǜŚǜ˃Ǒƭǰǔ˃Ɩřǜ˃ŒžűűŚǔřơǨǜ˃ķŲřǜʉ˃ǑǔžȈžƖŚŲžĮơǨ˃Ɩř˃Ŋƭžǜ˃řǨ˃

ƖʺřǜǑǔžǨ˃ƟƭơǨĮŲơř˃řǨ˃ǜžǨǰŚǜ˃ǜǰǔ˃Ɍ˃ǜžǨřǜ˃ʈ la ŊĮǜř˃Œř˃Ɩƭžǜžǔǜʉ˃Ɩř˃ǑřǨžǨ˃ƐĮǔŒžơ˃řǨ˃ƖʺĮžǔř˃
de jeux de Marsous.  

un pumptrack (parcours en boucle fermée, constitué de plusieurs bosses 
consécutives et de virages relevés) :  un équipement de loisirs ludique, attractif, 
utilisable par tous les âges en VTT, B MX, trottinette, rollers, skate...  

 ǰơ˃Ɵǰǔ˃ŒʺřǜŋĮƖĮŒř˃ǑƖǰǜ˃ĮŋŋřǜǜžŊƖřʉ˃ƟžřǰȎ˃ǑǔƭǨŚŲŚ˃řǨ˃ǑřơǜŚ˃Ǒƭǰǔ˃ƖʺžơžǨžĮǨžƭơ. 
 un city stade (terrain multisports), pour pratiquer le football, le handball, le 

basket, le volley...  
 un terrain de tennis rénové (un de s deux terrains existants a été supprimé).  
 des terrains de pétanque mieux positionnés, aménagés avec des abords 

prévus pour regarder . 
  un espace de pique -ơžǓǰř˃ĮŋŋǰřžƖƖĮơǨʉ˃ǑǔŨǜ˃Œǰ˃ŲĮȈř˃řǨ˃Œřǜ˃ƐřǰȎ˃ŒʺřơűĮơǨǜʎ 
  un espace de service pour les vélos permettant le nettoyage, la réparation, 

ainsi que la recharge de batteries.  
 

 

La part communale  (29,7 % du montant total) a été financ ée par un 
emprunt de 400 000 .ˎ 

¥řǜ˃Œřǔơžřǔǜ˃ǨǔĮȈĮǰȎ˃ŒʺĮƟŚơĮŲřƟřơǨ˃ǜƭơǨ˃řơ˃ŋƭǰǔǜ˃Œř˃ǔŚĮƖžǜĮǨžƭơ˃ʈ˃Ɵǰǔ˃
ŒʺřǜŋĮƖĮŒřʉ˃ ǜǨǔǰŋǨǰǔř˃ Œř˃ ƐřǰȎ˃ Œř˃ ƖĮ˃ ƟĮǔƟƭǨǨřʉ˃ ƐřǰȎ˃ ŒʺřĮǰ˃ Œǰ˃ ǑřǨžǨ˃jardin, 
aménagement paysager, éclairage de la base de loisirs...  

Europe 

État 

Région 

Département 

Commune 

Ɋɏɏ˃Ɍɉɉ˃ˎ 

ɋɌɑ˃ɒɐɉ˃ˎ 

Ɍɉɍ˃ɏɉɉ˃ˎ 

200 000  ˎ

Ɍɑɍ˃ɏɉɑ˃ˎ 

Montant total du projet  : 1 294 ɍɐɑ˃ˎ 



Un tiers -lieu à Arrens -Marsous  
 

 

¥řǜ˃ǜřǔȈžŋřǜ˃ĮŒƟžơžǜǨǔĮǨžűǜ˃Œř˃ƖʺĮơŋžřơơř˃;ƭƟƟǰơĮǰǨŚ˃Œř˃;ƭƟƟǰơřǜ˃Œǰ˃
ĘĮƖ˃Œʺ șǰơ˃ƭŋŋǰǑĮžřơǨ˃Ɩř˃ŒřǰȎžŨƟř étage de la Maison de la Vallée. Depuis la 
création de la nouvelle Communauté de Communes Pyrénées  Vallées des 
Gaves, les différentes bureaux étaient devenus vacants.  

;řǜ˃řǜǑĮŋřǜʉ˃Œʺǰơř˃ǜǰǔűĮŋř˃ŒʺřơȈžǔƭơ˃ɑɉ˃Ɵɋʉ˃ǜƭơǨ˃ƖĮ˃ǑǔƭǑǔžŚǨŚ˃Œř˃ƖĮ˃
;ƭƟƟǰơř˃Œʺ ǔǔřơǜ-Marsous. Il convenait de trouver une nouvelle d estination à 
ces locaux qui ne devaient pas rester vides et inutilisés.  Un projet de création 
Œʺǰơ˃Ǩžřǔǜ-lieu a donc vu le jour.  
 
1ÕȭÅÓÔ-ÃÅ ÑÕȭÕÎ ÔÉÅÒÓ-lieu ? 

 
oƖ˃ ǜʺĮŲžǨ˃ Œʺǰơ˃ Ɩžřǰ˃ ǑǔƭǑžŋř˃ ĮǰȎ˃ ŚŋŹĮơŲřǜ˃ řǨ˃ Įǰ˃ ŒŚȈřƖƭǑǑřƟřơǨ˃ Œʺǰơř˃

communauté de travailleurs, grâce à des  espaces de travail partagé. Ces 
espaces répondent à différents besoins, notamment en termes d'usage  
(occasionnel ou permanent, collaboratif ou non) , pour les entrepreneurs, les 
travailleurs salariés, les travailleurs nomades et to uristes. 
 

¥Į˃ŋƭƟƟǰơř˃Į˃ŚǨŚ˃ƟĮƃǨǔř˃ŒʺƭǰȈǔĮŲř˃Œř˃ƖʺĮƟŚơĮŲřƟřơǨ˃Œř˃ŋř˃Ǩžřǔǜ-lieu, 
en concertation avec une dizaine  ŒʺǰǨžƖžǜĮǨřǰǔǜ˃ǑƭǨřơǨžřƖǜ˃ƟƭǨžȈŚǜ˃ǑĮǔ˃ŋř˃ǑǔƭƐřǨʎ 
 

¥ř˃ƟƭơǨĮơǨ˃ǨƭǨĮƖ˃Œǰ˃ǑǔƭƐřǨ˃ǜʺŚƖŨȈř˃ŀ˃ɍɎ˃ɉɉɉ˃,ˎ subventionn é par lʺLtat à 
hauteur de 24 600 .ˎ ¥ʺĮǰǨƭűžơĮơŋřƟřơǨ˃ŋƭƟƟǰơĮƖ˃ǜʺřǜǨ˃Œƭơŋ˃ŚƖřȈŚ˃ŀ˃ɋɉ˃ɍɉɉ˃,ˎ 
soit 45 %. 
 

Les utilisateurs se sont structurés en une association « La Turbine » qui 
gère le fonctionnement de cette  structure.  
 

Ce tiers-lieu permet de réduire les déplacements professionnels, de 
ŒȏơĮƟžǜřǔ˃ ƖʺĮŋǨžȈžǨŚ˃ ŚŋƭơƭƟžǓǰř˃ řǨ˃ Œř űĮȈƭǔžǜřǔ˃ ƖʺžơǜǨĮƖƖĮǨžƭơ˃ Œř˃ ơƭǰȈřĮǰȎ˃
habitants dans la commune et la vallée.  

 
 
áƭǰǔ˃řơ˃ǜĮȈƭžǔ˃ǑƖǰǜ˃řǨʔƭǰ˃ŋƭơǨĮŋǨřǔ˃ƖʺĮǜǜƭŋžĮǨžƭơ˃ʈ La Turbine ʩ ĘĮƖ˃Œʺ șǰơ 

 Ɋʉ˃áƖĮŋř˃Œǰ˃ĘĮƖ˃Œʺ șǰơ 
 65400 Arrens -Marsous  

 laturbine.valdazun@gmail.com  
 07-66-61-11-93 
 https://laturbine.wordpress.com/  
 

https://laturbine.wordpress.com/


   Protection contre les crues et les inondations  
 

 

Au cours des mois de mai, juin , juillet 2018 et décembre 2019 , notre 
ŋƭƟƟǰơř˃Į˃ŚǨŚ˃ǨƭǰŋŹŚř˃ǑĮǔ˃Œřǜ˃žơƭơŒĮǨžƭơǜ˃Ǔǰž˃ƭơǨ˃ŋĮǰǜŚ˃ŒʺžƟǑƭǔǨĮơǨǜ˃ŒŚŲķǨǜ˃
sur des habitations. Des orages violents accompagnés de précipitations très 
abondantes (pluie et grêle) ont provoqué des crues sur différents ŋƭǰǔǜ˃ŒʺřĮǰʉ˃
Įžơǜž˃Ǔǰʺǰơ˃žƟǑƭǔǨĮơǨ˃ǑŹŚơƭƟŨơř˃Œř˃ǔǰžǜǜřƖƖřƟřơǨʎ 

 
¥ʺĮŲŲƖƭƟŚǔĮǨžƭơ˃Œř˃ ¯Įǔǜƭǰǜ˃Į˃ŚǨŚ˃ŋƭơŋřǔơŚř˃ǑĮǔ˃Ɩřǜ˃ ŋǔǰřǜ˃Œř˃ ŒřǰȎ˃

ruisseaux : la Coustette, dans la rue Marque -Dessus et le Lingé, rue du Canau.  
;řǜ˃ŒřǰȎ˃ǑřǨžǨǜ˃ŋƭǰǔǜ˃ŒʺřĮǰ˃ĮǔǔžȈřơǨ˃ŀ˃ƖʺĮžǔ˃ƖžŊǔř˃řơ˃ĮƟƭơǨ˃Œřǜ˃ŹĮŊžǨĮǨžƭơǜʉ˃Ǒǰžǜ˃
ǜƭơǨ˃ ŊǰǜŚǜ˃ ŒĮơǜ˃ ƖĮ˃ ǨǔĮȈřǔǜŚř˃ Œǰ˃ ŊƭǰǔŲʎ˃ ¥ʺĮǑǑƭǔǨ˃ ĮŊƭơŒĮơǨ˃ řǨ˃ ŊǔǰǨĮƖ˃ Œř˃
ƟĮǨŚǔžĮǰȎ˃ŒĮơǜ˃Ɩř˃ǔŚǜřĮǰ˃ǑƖǰȈžĮƖ˃ƖʺĮ˃ŋƭƖƟĮǨŚ˃řǨ˃Į˃ǑǔƭȈƭǓǰŚ˃ƖʺžơƭơŒĮǨžƭơ˃Œř˃
nombreuses maisons.  
 

¥ʺĮŲŲƖƭƟŚǔĮǨžƭơ˃Œʺ ǔǔřơǜ˃Į˃ŚǨŚ˃ǨƭǰŋŹŚř˃ǑĮǔ˃ǰơř˃crue du gave et de 
certains ruisseaux, mais aussi par des phénomène s de ruissellement de grande 
ampleur et de lave torrentielle sur le Baou qui ont  provoqué également des 
dégâts importants.  

 
Des demandes de reconnaissance de catastrophes naturelles ont ét é 

déposées et accordées par plusieurs arrêtés. Ils ouvrent droit à la garantie des 
assurés contre les effets de ces inondations sur les biens faisant l'objet de 
contrats d'assurance.  

 
Břǜ˃Ɵřǜǰǔřǜ˃ŒʺǰǔŲřơŋř˃ƭơǨ˃ŚǨŚ˃Ǒǔžǜřǜ˃ʈ˃ĮžŒř˃řǨ˃ǜƭǰǨžřơ˃ĮǰȎ˃ǜžơžǜǨǔŚǜʉ˃

nettoyage des villages, édification d'une digue sur le ruisseau de la Coustette, 
ǔřǨǔĮžǨ˃Œʺǰơř˃Ŋǰǜř˃řơ˃ĮƟƭơǨ˃Œǰ˃ǔǰžǜǜřĮǰ˃Œǰ˃¥žơŲŚʉ˃ơřǨǨƭȏĮŲř˃ǑĮǔ˃ŋĮƟžƭơ 
hydro -cureur du réseau pluvial, curage de fossés...  
 

Une réflexion s'est engagée sur les solutions envisag eables à court, moyen 
řǨ˃ƖƭơŲ˃ǨřǔƟřʉ˃ĮȈřŋ˃ƖʺřȎǑřǔǨžǜř˃ǨřŋŹơžǓǰř˃řǨ˃ǔŚŲƖřƟřơǨĮžǔř˃Œřǜ˃ǨřŋŹơžŋžřơǜ˃Œǰ˃
PLVG (Pays de Lourdes et des Vallées des Gaves). Cette structure exerce la 
compétence GeMAPI (Gestion des Milieux Aquatiques et Prévention des 
Inondations) sur le bassin versant du Gave de Pau amont.  

 
Āơř˃žŒŚř˃ŒžǔřŋǨǔžŋř˃ǜʺřǜǨ˃ŒŚŲĮŲŚř˃ʈ˃žƖ˃ơʒȏ˃Į˃ǑĮǜ˃ǰơř˃ǜƭƖǰǨžƭơ˃ƟžǔĮŋƖř˃ƟĮžǜ˃

ǰơ˃ǑĮơřƖ˃ŒʒĮŋǨžƭơǜ˃ǑƭǜǜžŊƖřǜʉ˃ĮŋŋƭƟǑĮŲơŚřǜ˃Œʺǰơř˃žơŋžǨĮǨžƭơ˃Œřǜ˃ŹĮŊžǨĮơǨǜ˃ŀ˃ǜř˃
protéger (mise en place de bartardeaux par exemple).  
 



Actions mises en oeuvre par la commune : 

Ces crues ont également provoqué des remontés du réseau 
ŒʺĮǜǜĮžơžǜǜřƟřơǨ˃ŒĮơǜ˃ŋřǔǨĮžơǜ˃ŹĮŊžǨĮǨžƭơǜʎ˃¥ʺŚǨĮơŋŹŚžǨŚ˃Œř˃ŋř˃ǔŚǜřĮǰ˃Į˃ŚǨŚ˃
ȈŚǔžűžŚ˃ řǨ˃ ĮƟŚƖžƭǔŚʎ˃ oƖ˃ űĮǰŒǔĮ˃ Įǰǜǜž˃ ǔřŋŹřǔŋŹřǔ˃ Ɩřǜ˃ ĮǔǔžȈŚřǜ˃ ŒʺřĮǰ˃ ǑƖǰȈžĮƖř˃
parasites dans ce réseau.  

Les dégâts sur la voirie communale ont été réparés. Trois ouvertures de 
secteurs busés avec pose de grilles (style passage canadien) ont été réalisées 
afin de permettre aux ruisseaux de réintégrer le réseau en cas de débordement.  

¥ʺǰơ˃Œř˃ŋřǜ˃ƭǰȈǔĮŲřǜ˃řǜǨ˃Œʺǰơř˃ǑƖǰǜ˃ŲǔĮơŒř˃ŋĮǑĮŋžǨŚ˃ŒĮơǜ˃ƖĮ˃ǔǰř˃ìĮžơǨ-
¯ĮǔǨžơʎ˃;ř˃ŒžǜǑƭǜžǨžű˃ǑřǔƟřǨ˃Ɩř˃ŒŚǑƱǨ˃Œřǜ˃ƟĮǨŚǔžĮǰȎ˃ǜƭƖžŒřǜ˃Įǰ˃ơžȈřĮǰ˃Œʺǰơ˃ǑƭžơǨ˃
bas du réseau et évite que celui -ci ne se bouche totalement.  
 
Actions réalisées ou prévues à moyen terme : 

Deux plages de dépôt ont été construites sur les ruisseaux de la Coustette 
(capacité de 400 m3) et du Lingé (capacité de 200 m3). Elles doivent  permettre 
Œř˃ǔřǨřơžǔ˃Ɩřǜ˃ƟĮǨŚǔžĮǰȎ˃ǜƭƖžŒřǜ˃ĮȈĮơǨ˃ǓǰʺžƖǜ˃ơř˃ǑŚơŨǨǔřơǨ˃řǨ˃ŋƭƖƟĮǨřơǨ˃Ɩř˃ǔŚǜřĮǰ˃
pluvial busé . 

;řǜ˃ŒžǜǑƭǜžǨžűǜ˃ǜƭơǨ˃űžơĮơŋŚǜ˃Ǒƭǰǔ˃ǰơ˃ƟƭơǨĮơǨ˃ŒʺřơȈžǔƭơ˃Ɋɐɉ˃ɉɉɉ˃ ˎHT par 
le PLVG qui en assure la ma îǨǔžǜř˃ŒʺƭǰȈǔĮŲřʎ˃oƖ˃űĮǰǨ˃ŚŲĮƖřƟřơǨ˃ǔřƟřǔŋžřǔ˃Ɩřǜ˃
propriétaires privés qui ont cédé des terrains sur lesquels ces plages de dépôt 
ont été implantées.  

 
La traversée de la route départementale par le ruisseau du Lingé au 

niveau de la rue du Canau pose problème car le diamètre de la buse sous cette 
voie est inférieur aux sections amont et aval. Cela provoque un refoulement de 
ƖʺřĮǰ˃ǜǰǔ˃ƖĮ˃ŋŹĮǰǜǜŚřʎ 

Des trav aux de modification de cette partie du réseau vont être réalisés 
ǑǔƭŋŹĮžơřƟřơǨʎ˃ ¥ř˃ ƟƭơǨĮơǨ˃ ǨƭǨĮƖ˃ Œř˃ ŋřǜ˃ ǨǔĮȈĮǰȎ˃ ǜʺŚƖŨȈř˃ ŀ˃ ɑɋ˃ Ɏɉɉ˃,ˎ 
subventionn és à 30 % par lʺLtat.  

 
A plus long terme : 

Pour le moment, les travaux réalisés et en cours concernent 
essentiellřƟřơǨ˃ƖʺĮŲŲƖƭƟŚǔĮǨžƭơ˃Œř˃¯Įǔǜƭǰǜʉ˃ŋĮǔ˃Ɩřǜ˃ǑǔƭŊƖŚƟĮǨžǓǰřǜ˃ǜǰǔ˃ŋř˃
secteur sont identifiées et les solutions définies.  

áƭǰǔ˃ƖʺĮŲŲƖƭƟŚǔĮǨžƭơ˃Œʺ ǔǔřơǜʉ˃žƖ˃ŋƭơȈžřơǨ˃ŒĮơǜ˃ǰơ˃ǑǔřƟžřǔ˃ǨřƟǑǜ˃Œř˃
réaliser un état des lieux du réseau pluvial communal afin de repérer le s 
dysfonctionnements et tenter de les résoudre.  

La CƭƟƟǰơř˃ǜʺřǜǨ˃Œƭơŋ˃řơŲĮŲŚř˃ŒĮơǜ˃ƖĮ˃ǔŚĮƖžǜĮǨžƭơ˃Œʺǰơ˃ŒžĮŲơƭǜǨžŋ˃Œǰ˃
ǔŚǜřĮǰ˃ǑƖǰȈžĮƖ˃řơ˃ǜƭƖƖžŋžǨĮơǨ˃ƖʺĮžŒř˃ǨřŋŹơžǓǰř˃Œʺǰơ˃ŊǰǔřĮǰ˃ŒʺŚǨǰŒř˃ʠáǔžƟĮ˃cǔƭǰǑřʡ˃
Ǔǰž˃ǑǔƭǑƭǜřǔĮ˃Œřǜ˃ǑǔŚŋƭơžǜĮǨžƭơǜ˃ŒʺĮƟŚƖžƭǔĮǨžƭơs possibles. Cette étude porte  
ǜǰǔ˃ǨƭǰǨř˃ƖĮ˃;ƭƟƟǰơř˃Œʺ ǔǔřơǜ-Marsous. 



Kơ˃ǑĮǔĮƖƖŨƖřʉ˃Ɩř˃á¥Ęc˃ƟřǨ˃řơ˃ǐǰȈǔř˃ǰơř˃ŚǨǰŒř˃ŹȏŒǔƭƖƭŲžǓǰř˃ǜǰǔ˃Ɩřǜ˃ŋƭǰǔǜ˃
d'eau du bassin versant du Gave de Pau et bien sûr sur ceux situés sur le territoire 
de la Commune. A la suite de cette étud e, des propositions de solutions 
permettant de réduire la vulnérabilité de la Commune (réouverture de cours 
ŒʺřĮǰʉ˃ƭǰȈǔĮŲřǜ˃ǑƖǰǜ˃žƟǑƭǔǨĮơǨǜʎʎʎʡ˃ǜřǔƭơǨ˃žơǨŚŲǔŚǜ˃ŒĮơǜ˃Ɩř˃ǑǔƭŋŹĮžơ˃á áo˃ʠáƖĮơ˃
d'Actions et de Prévention des Inondations) pour la période 2020 -2024. 

 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Pour plus de renseignements sur la GeMAPI, reportez -vous au bulletin 

ŒʺžơűƭǔƟĮǨžƭơ˃du PLVG ʲ˃KĮǰ˃űžƖ˃Œřǜ˃cĮȈřǜ˃ʳ˃ŒžǜǨǔžŊǰŚ˃řơ˃Ɛǰžơ˃ɋɉɊɒʉ˃Įžơǜž˃ǓǰʺĮǰ˃ǜžǨř˃
internet  : valleesdesgaves.com  

Rue Saint-Martin  Plage de dépôt s de la Coustette  

Plage de dépôt s de la Coustette  

Plage de dépôts du Lingé  


